

## 礼 拝 順 序

		司会
前 奏		奏楽
招 詞	詩編 96:1-2	
讃 美 歌	152	
交 読 詩 編	33:1-22	
讃 美 歌	36	
聖 書	旧約 創世紀 4:1-16 (p. 5 or 6) 新約 ヘブライ 11:1-7 (p. 414 or 479)	
祈 祷		
讃 美 歌	278	
説 教	神に是認される	秋吉隆雄牧師
祈 祷		
讃 美 歌	458	
奉 献	(献金・祈禱)	
主 の 祈 り	93-5-A	
頌 ) 荣	29	
祝 祷		
後 奏		
報 告		

## ◇次 週 礼 拝 ◇

説教 天の故郷を熱望して  
聖書 創世紀 12:1-7  
ヘブライ 11:8-16

讃美歌 152 36 516 579 29

交説詩編 33:1-22

## ◇本日の集会◇

求道者会 礼拝後 於 談話室  
初めて教会に見えた方、求道者（洗礼を受けておられない方）はお集まりください。

定例役員会

## ◇今週の集会◇

港南台集会  
13日(水) 午後1時半

入門講座

14日(木) 午前10時

牧師面会日

14日(木) 午後

## ◇報告とお願い◇

次主日礼拝後、教会学校教師会をいたします。

## ◇個 人 消 息 ◇

小井沼国光・真樹子宣教師  
牧師宅電話

## ◇今週の誕生者◇

## ◇集 会 報 告 ◇

男 女 計

主日礼拝子供 1/3 7 9 16

大人 1/3 27 42 69

## ◇牧師室から◇

聖書時代は徹底した宗教社会であった。どの民族も神信仰によって成り立っていた。その中で、聖書の民は「偶像礼拝」を拒絶した。モーセの十戒の第一戒は「あなたには、わたしをおいてほかに神があつてはならない」、第二戒は「あなたはいかなる像も造つてはならない（中略）あなたはそれに向かつてひれ伏したり、それに仕えたりしてはならない。（後略）」とある。偶像礼拝とは、神でないこの世のものを絶対的なものと見做し、それに心と体の全てが

支配されることである。この偶像礼拝が典型的に表れたのが、日本の天皇制であろう。天皇を現人神とし、大日本帝国憲法3条は「天皇ハ神聖ニシテ授スヘカラス」であった。国民は天皇のために生き、そして死ぬという天皇支配の「物」にさせられていた。偶像礼拝は、地上の「者・物」を神とすることによって、それらに縛られ非人間化することである。聖書の民は、偶像礼拝と戦ったが、人間の弱さと不確かさが何かを神としなければ生きられず、実際は常にこれに足を掬わっていた。

聖書の神は、モーセが出エジプトの使命へと召し出された時、「わたしはある」という名であると告げている。「わたしはある」とは「私は存在し、そして存在せしめる」という意味である。イエス・キリストもヨハネ福音書において、ご自分を「わたしはある」と表明しておられる。旧約から新約まで「わたしはある」という名で賛かれている。そして、この「わたしはある」という方と向き合う、交わ

る、信じる、礼拝することによって「存在せしめられる」と告げている。聖書の神は「存在する者へと呼び出す」神なのである。そして「存在する」とは、パウロが「愛がなければ、無に等しい（if I have no love, I am nothing。）」と語っているように、隣人を愛する時、「存在せしめられる」のである。

旧約の預言者たちは「神を信ぜよ」と呼び続けた。これは「あなたはあなた自身であれ、どんな者・物にも侵されない主体的なあなたであれ」という意味である。私たちは「物」ではなく「人間」である。それは互いを「存在する者」として受け入れ、愛し合う関係を造り上げていくことである。

今日、偶像礼拝という言葉で人間と社会を認識してはいない。しかし、進歩と繁栄を至上の価値としてきたことによって引き起こされた「非人間化」から、共生する「人間回復」の道を探さなければ、新しい21世紀の展望は開けないのでないかと思う。

# 週報

1999年1月10日 降誕節第3主日

卷19

41号

## 1998年度 教会主題

「恵みの座に近づこう」

聖句 だから、憐れみを受け、恵みにあづかって、時宜にかなった助けをいただくために、大胆に恵みの座に近づこうではありませんか。

～ペトロへの手紙 4章16節

目標 1. 生活を整えて礼拝、諸集会を守る。  
2. 一人が一人を伝道する。

## 日本キリスト教団 横浜港南台教会

横浜市港南区港南台7丁目8-29

郵便番号 234-0054

電話 045-833-5323

FAX 045-833-6616

振替 00290-4-13994

牧師 秋吉 隆雄